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¡Petróleo!
Notificada la Comisión Nacional de Hidrocarburos el 11 de julio
pasado del hallazgo del primer, yacimiento de petróleo ubicado a la
vera de la apertura al capital privado nacional y extranjero prevista
por la reforma energética, al día siguiente la noticia se ¡ tizo pública.

Ün consorcio integrado por las empre
sas Sierra Oil & Gas, Talos Energy y
Premium Oil había logrado el ¡eureka!

en apenas 50 días de tareas de exploración.
Los trabajos se habían iniciado el 21 de

mayo en el bloque de exploración 7 ubica
do a 60.5 kilómetros del puerto de Dos Bo
cas, Tabasco.
El primer descubrimiento importante en el

Golfo de México en 20 años.
La noticia se aderezó con la versión de que

la primera de las firmas en concierto había si
do creada con capital de Jefónimo Gerard, cu
ñado del ex presidente Carlos Salinas de Gor
tari y cuñado del director general de Petróleos
Mexicanos, José Antonio González Anaya.
Lo cierto es que si bien éste fundó la firma

en 2014, su participación era del 14.22% del
capital, vía su Fondo de Infraestructura de Ca
pital, manteniendo el resto dos fondos más:
Riverstone, con el 42.89% y EnCap Inves
tment, con 42.47%.
La participación de Gerard se vendió en

2015 al fondo BlackRock.
Ahora que en la estructura financiera exis

te una participación equivalente al 35% del
capital aportado, arriesgado, con dinero de
los trabajadores en el Sistema de Ahorro para
el Retiro.
La inversión se dio vía certificados de capital

de desarrollo, conocidos como CKD emitidos
por BlackRock y Rivestone. Sus claves son
ICALCKn y BMV Riverok, 2016.
La tercera parte de la apuesta, pues, se juega

con recursos de carácter social.
El presidente de la empresa, Iván Sandrea,

es de origen venezolano. En su trayectoria se
anota su paso como presidente de Energy In
telligence, vicepresidente de Estrategia y De
sarrollo de Negocio en Statoil, representante
de su país ante la Organización de Países Pro
ductores de Petróleo y banquero de inversión
en Merril Lynch.
Sierra Oil & Gas ha ganado a la vera de las

subastas cinco bloques exploratorios que cu
bren un área de 6 mil 124 metros cuadrados
en la zona sureste del país.
Sandrea, de acuerdo con Connection Global

México, ha asesorado a empresas del magnate
Carlos Slim en el ramo. Estamos hablando de
Carso Oil & Gas y Carso Energy.
Talos, la firma que realizó la perforación,

se fundó en 2012, teniendo como sede la ciu

dad de Houston, Texas. Su fundador y di
rector general es Tim Duncan, quien en
2006 fuera vicepresidente de Phoenix Ex
ploration, compañía que se vendió a Apa
che Corporation.
La participación de la firma en el consorcio

es de 35%.
La tercera firma en el concierto, Premier

Oil, la encabeza Tony Durrant, cuya creden
cial habla de haber llevado a la empresa de
una producción diaria de 35 mil barriles de
petróleo a 80 mil.
El consorcio ganó el contrato para explorar

el bloque mágico a 47 kilómetros de las costas
del Golfo de México el 15 de julio de 2015.
El primero de la rifa.

Balance general. Colocada la tercera de la
temporada hace unos días, la recaudación vía
Certificados de Infraestructura Escolar Nacio
nal alcanza ya 26 mil 581 millones de pesos. La
última emisión de los conocidos coloquial
mente como bonos educativos fue de 7 mil
500 millones.
Abierta la brecha el 7 de septiembre de 2015,

de acuerdo con la bitácora, los recursos apun
tan a financiar la derruida infraestructura de
las escuelas del país.
Se habla, concretamente, de 33 mil, de los

cuales 31 mil son de educación básica, 928 de
enseñanza media y mil 233 de superior.

La mayor parte de la última colocación
fue adquirida con recursos de los traba
jadores en el Sistema Nacional del Ahorro
para el Retiro.
Las afores CitiBanamex, Coppel, Pensió

nlSSSTE, Profuturo, Sura y XXI Banorte ad
quirieron papeles por 5 mil 792 millones de
pesos.
Los bonos se integran a la deuda pública que

se heredara al próximo gobierno.

Alargan patentes. En un escenario inédito
en los casi 30 años de la instancia, la Co
misión Federal de Competencia Econó
mica "balconeó" ayer a tres laboratorios
multinacionales que utilizan argucias ju
rídicas para alargar la vigencia de sus pa
tentes.

Los exhibidos fueron GlaxoSmith, Pfizer y
Sanefi Avestar.
Como usted sabe, de acuerdo con las re

glas las patentes farmacéuticas tienen una
vigencia de 20 años, al término de los cuales
se abre la posibilidad de emplear los ingre
dientes base para producir medicamentos
genéricos que les compitan a precios más
reducidos.
Al fragor de la negociación del Acuerdo

Transpacífico de Asociación Económica, TPP,
Estados Unidos pugnó por que la vida de las
patentes se alargara a 25 años.
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Falla Carstens. De acuerdo con la promesa
del gobernador del Banco de México, Agustín
Carstens, le quedan escasos dos meses para
darle la vuelta al crecimiento de la inflación
detonado por el "gasolinazo".
Como usted sabe, el funcionario dejará el

cargo en noviembre para ocupar la dirección
del Banco Internacional de Pagos.
Durante julio pasado el promedio de alza de

precios se ubicó en 0.38%, lo que da un acu
mulado anual de 6.44%, el nivel más alto en
ocho años.

¿Varita mágica? De acuerdo con la califica
dora de deuda Moody's, aun logrando México
una buena renegociación del Tratado de Libre
Comercio de América del Norte ésta no sería
la varita mágica para promover el crecimiento
económico del país.
Como usted sabe, llevamos 25 años insta

lados en la mediocridad con un promedio de
2% anual que no empata con el crecimiento de
la población, por tanto no es suficiente para
crear los empleos requeridos.

Defensa de la audiencia. Empantanadas
en la Suprema Corte las resoluciones sobre
las controversias constitucionales en rela
ción con los Lineamientos para la Defensa
de las Audiencias emitidos por el Instituto
Federal de Telecomunicaciones, éste deci
dió aplazar la entrada en vigor hasta el 16
de noviembre.
La apuesta es por el equilibrio entre la li

bertad de expresión, la invasión de la intimi
dad, el respeto a los derechos humanos y la
información.

Crece GINgroup. Encabezado por Raúl Bey
ruti, GINgroup, la firma más importante del
país en materia de outsourcing o tercería, ya
logró posicionarse entre los primeros 500 de
América Latina.
De acuerdo con el listado de la revista Ex

pansión, ocupa el escalón 459, rebasando a fir
mas internacionales como Mitsubishi Brasil,
Gentera, HP México o Seguros Inbursa.
Abajito están el grupo ICA y el grupo Ju

mex.

En México está ubicada en el lugar 146 de
los 500. •

albertiobanuncoc}icivamaO(s>!rmail.com
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Rafa y Julión, en la mira de PGR y
Hacienda
Nos platican que la bomba que soltó ayer el
Departamento del Tesoro de Estados Unidos
sobre el futbolista Rafael Márquez y el can
tante Julión Álvarez los colocó en la llama
da "lista negra" de la Comisión Nacional
Bancaria y de Valores, que preside Jaime
González Aguadé. Nos dicen que en estos
casos, son casi automáticos los cierres de
cuentas bancarias en México, ordenados por
la Unidad de Inteligencia Financiera de Ha
cienda. Las "listas negras" incluyen a cual
quiera que haya tenido relación con el lava
do de dinero, y es casi imposible salir de
ellas una vez que la autoridad detecta algún;

irregularidad. Nos explican también que desde que la Oficina de
Control de Bienes de Extranjeros de EU informó sobre el hecho, el
solo efecto reputacional habría provocado que tanto bancos como
socios, o cualquier otro involucrado financieramente con estos per
sonajes, dieran por terminada de manera unilateral esa interacción,
y a la par hayan comenzado a reportar tanto a la Unidad de Inteli
gencia Financiera como a la Procuraduría General de la República.

Embajadores "orientan" a Trump
Aunque el presidente Donald Trump opine
lo contrario, vaya que causa preocupación en
Estados Unidos el futuro del Tratado de Li
bre Comercio de América del Norte (TL
CAN), ante su próxima renegociación. Como
muestra, un grupo de 11 ex embajadores es
tadounidenses envió una carta a Trump pa
ra pedirle que no ponga en riesgo la prospe
ridad y seguridad que dependen de la rela
ción con los países vecinos de América del
Norte. Jeffrey Davidow, Tony Garza, Bru
ce Heyman, David Jacobson, John Ne
gro ponte. Anthony Wayne, David Wil
kins, Carlos Pascual, James Robert Jo
nes, Gordon Giffin y Jim Blanchard le

plantean alinear el tratado con los retos, oportunidades y tecnolo
gías del siglo 21. Por supuesto, que para estar en línea con el presi
dente, en la misiva hacen énfasis en que debe impulsarse la com
petitividad de la región y la creación de empleos en Estados Uni
dos, una meta que se ha buscado durante años.
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Agustín
Carstens

Fábrica de dinero necesita
empleados
Una campaña de difusión tendrá lugar hoy
en Guadalajara por parte del Banco de Méxi

co (Banxico), institución gobernada por Agustín Carstens. El obje
tivo es reclutar personal para trabajar en la nueva fábrica de billete:
que se está construyendo en el municipio de El Salto, Jalisco. Ban
xico tendrá el apoyo del gobierno jalisciense para dar a conocer qu<
existe una oferta laboral. El evento se llevará a cabo en Guadalajara
nos comentan, y servirá para dar a conocer que habrá dos ferias de
trabajo para conformar la plantilla de la nueva fábrica. Nos dicen
que un turno que ya labora en la planta de Légaña, en la Ciudad
de México, será trasladado a la Perla Tapatía para arrancar y capa
citar a los nuevos trabajadores. Entre las posiciones que se van a
ofrecer a los tapatíos, nos anticipan que se incluyen las de operado
res de equipo de impresión, asistentes de mantenimiento y perso
nal de seguridad.

Indígenas piden recursos
para medios
Las radios y medios indígenas pidieron una
reforma fiscal y exigieron financiamiento
público gubernamental etiquetado para el
desarrollo de los medios comunitarios. Nos
dicen que otro reclamo es que hacen falta
políticas públicas, así como el que las len
guas indígenas sean utilizadas en todos los
medios de comunicación públicos y priva
dos. Héctor Camero, representante de la
Asociación Mundial de Radios Comunitarias
México (AMARC), llama a subir de 10% a
30% la reserva de espectro para estaciones
de radio FM comunitarias indígenas. Ahora,

la tarea de llevar este mensaje al Poder Legislativo la tiene Gabriel
Contreras, presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones
(IFT), pues el regulador fue el organizador del Foro Internacional
sobre Medios Indígenas y Comunitarios que empezó a celebrarse
ayer en Oaxaca
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Gracias a AT&T
TLC ¿qué esperar?
Aeroméxico de manteles largos

Si usted como yo siente
que la inflación reporta
da por Batraco no cua
dra con su realidad, déje
me decirle que ya encontré
al culpable y es AT&T, sí,
así como lo esta leyendo.
Resulta que gracias a ellos
la inflación de la canasta
básica está siendo contro
lada pues desde que llega
ron a México por la refor
ma de telecomunicaciones
los precios del sector mó
vil, de acuerdo con Me
diatelecom Policy & Law,
han caído 43 por ciento.
Quiúboles ¿cómo les quedo
el ojo? Ah, pero todo está
en riesgo por el amparo
de Telmex por la tarifa
de interconexión que la
SC JN está por definir .

La próxima semana
arranca la primera ronda
"formal" de las renegocia
ciones del TLC. De acuer
do con los expertos en el
tema Trump quiere 2 co
sas: mandar claro mensa
je a China y otros países,
respecto a la nueva políti
ca comercial de EUA. Sin
embargo, el Gobierno de
EUA confunde los desequi

librios macroeconómicos
con el resultado de la ba
lanza comercial. Y a la vez,
fortalecer la cohesión de
su base electoral. Ojo, un
porcentaje importante de
su base electoral ha sido fa
vorecido por el TLC como
por ejemplo, los agriculto
res y las empresas manu
factureras que ahora for
man una cadena de abaste
cimiento en Norteamérica
(supply chain).

Su idea, en síntesis, es
reducir el déficit comer
cial de EUA por la vía del
nuevo proteccionismo y
de insistir en eliminar el
Capítulo 19 y no adaptan
lo llevaría a la abrogación
el TLC.

También podríamos
esperar serias presiones
para aumentar las im
portaciones que México
realiza de textiles y pro
ductos agrícolas. Que nos
exijan la apertura aún
más de la aviación y el
sector de medios de co
municación, así como un
endurecimiento de las nor

mas de país de origen.
Por su parte, México

debería buscar preservar
el capítulo 19 y el Gobier
no ya se ha pronunciado y
ha sido claro. Abrir nue
vos sectores a la partici
pación mexicana como el
cabotaje en la Marina Mer
cante, es decir, el Jones Act.
No deberá aceptar cambio
alguno en la parte arancela
ria y medidas de comercio
administrado. Y ya encarre
rados ¿por qué no? debería
busca aplicar un capítu
lo anticorrupción en los
3 países.

Leído lo anterior, no
está por demás recordar
una de las negociaciones
más difíciles que ha tenido
México en su historia con
EUA: la del Tratado Gua
dalupe Hidalgo. Invadidos,
con Gobierno provisional,
sin recursos, abandonados
por Europa, los negociado
res de México salvaron las
Bajas Californias, Sonora y
Chihuahua. En la calami
dad supieron aprovechar
la prisa electoral de Polk,
el conflicto nortesur y las
convicciones del negocia
dor estadounidense, Nicho
las Trist Y como bien lo

dijo Juan Pablo Castañón
en el Senado, es indispen
sable dejar de lado el tema
electoral de 2018 en las
negociaciones.

Si es viajero frecuen
te, no pierda la oportuni
dad de pertenecer a Mun
do Premier, es lo que anda
diciéndole a todo el mun
do el capitán galán Andrés
Conesa tras el facelip que
le hizo a su programa de
lealtad. De entrada, súme
le 3 salones renovados en
la T2 del AICM y la Clase
Premier de sus 14 aviones
Boeing 787 Dreamliners
que eliminan el jetlag.
Además, también renovó
los menús y asegura que
ahora sí tienen el mejor en
tretenimiento abordo.

TWITTESTILO
@RuidoEnLaRed 2015. Ju
lión Alvarez, "gran ejem
plo para la juventud mexi
cana" : @EPN 2017. EU lo
acusa de lavado de dinero.

TWITTER@LUMENDOZ
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Aquí, Candidateando

Por más que lo niegue, estamos viendo a un José Anto
nio Meade actuar como aspirante a una candidatura Si

no es su intención, entonces se üata de un viraje muy extra
ño en las apariciones públicas del Secretario de Hacienda

Sólo basta con dar una revisión a los foros tan disí
miles que encabeza para constatar que no anda preci
samente metido en los temas hacendarios. Desde inau
gurar una obra de agua en Guerrero, hasta dar vistosas
entrevistas en pantalla y estar presente en el G20, todo
cabe en su agenda

Lo vemos recibiendo flores, abrazos, cargando niños,
dando la mano a campesinos y más de un citadino lo ha
visto caminando por el Centro Histórico de la CDMX.

Sus discursos han tomado un tono muy personal,
donde habla de fútbol y economía, de su familia y de sus
amigos, En todos los actos tiene preparado el clásico pó
dium, pero últimamente le instalan una especie de tari
ma que le permite caminar entre la gente.

Esta semana estuvo en Zacatecas en una conferencia
sobre remesas, y ahí destacó que se sentía muy orgulloso
de su amistad con el Gobernador priista Alejandro Te
11o Cristerna, al tiempo que recordó que su bisabuelo y
abuelo vivieron en ese estado.

Ayer, en un foro sobre empoderamiento de las muje
res y sector financiero, se presentó con su esposa y en su
discurso rememoró a su abuela

Después de que Standard & Poor's y Fitch Ratings
mejoraron las perspectivas de la calificación de la deuda
soberana, Meade enfrenta un momento menos negativo
que el resto del gabinete.

Ahora viene el tumo de presentar el Paquete Econó
mico 2018, el último del sexenio, el cual lo volverá a po
ner en la palestra.

A Contrarreloj

A propósito de que hoy aca
ba la tercera ronda de ne
gociaciones entre México
y Argentina para ampliar el
Acuerdo de Complementa

ción Económica, parece que
los negociadores mexicanos
tienen prisa

En este encuentro, a car
go de Juan Carlos Baker,
Subsecretario cié Economía
se enttegaron comentarios
para aquellos productos con
los que se pretende tener ac
ceso preferencial al merca
do, que son especialmente
productos industriales como
automóviles, químicos, cos
méticos y electrónicos.

Además, se incluirán 13
disciplinas comerciales, co
mo facilitación aduanera
y barreras no arancelarias.
Debido a que es un acuerdo
cié alcance parcial y no un
tratado, habrá varios temas
que quedarán fuera, como
el sector agrícola.

Si las cosas salen como
el Gobierno mexicano espe
ra este acuerdo estará listo
a finales de año. Y aparen
temente, no es el único que
se espera para esas fechas,
también el de la Unión Eu
ropea y la Asociación Euro
pea de Libre Comercio.

A todo esto se suma la
compleja renegociación del
TLC de América del Norte.

La orden que tienen los
equipos de Economía, de Il
defonso Guajardo, es que
las negociaciones se tienen
que cerrar antes de que em
piece el periodo electoral
y el subsecuente cambio de
Legislatura.
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Hasta
Gasolineras

Ahora que el Departamento
del Tesoro de EU destapó la
red de empresas alrededor
del presunto narcotrafican
te Raúl Flores Hernández,
varios organismos tendrán
tarea

Y probablemente algu
nas de éstas sean la Comi
sión Reguladora de Energía,
que capitanea Guillermo
García Alcocer y Pemex,
de José Antonio González
Anaya, porque una de estas
empresas es el Grupo Gaso
linera Cojim.

Como tal, dicha empre
sa sólo tiene permiso pa
ra operar una gasolinera en
San Miguel El Alto, en Jalis
co, seguramente como fran
quicia de Pemex.

Ambos organismos ten
drán que echar un ojo a sus
archivos para investigar có
mo ha operado este grupo
gasolinera.

Más ahora que Pemex
le ha quitado su franquicia
a estaciones de servicio de
otros estados por presunto
lavado de dinero.

En el amplio entrama
do de 42 empresas relacio
nadas con Flores Hernán
dez hay desde centros noc
turnos, casinos, negocios de
deportes, recreación, salud,

hospitalidad, restaurantes,
turismo y hasta producción
de música

Persistente

Quien acaba de llegar de
Washington bastante anima
do es Larry Rubín, ex pre
sidente de la Cámara de Co
mercio MéxicoEU.

Luego de reunirse
con funcionarios de la
Casa Blanca, se mantiene
firme en la pelea dentro
del proceso de relevo de
Embajador de El) en Méxi
co, que terminará, como
máximo, en 60 días. La
Embajadora actual es Ro
berta Jacobson.

Rubin se reunió con
empresarios de EU que se
rán la contraparte del Con
sejo Coordinador Empresa
rial, que encabeza Juan Pa
blo Castañón, para medir
el ambiente de la renegocia
ción del TLC.

La próxima semana es
tará en la frontera Ciudad
JuárezEl Paso, revisando la
actividad comercial fronte
riza, y en dos semanas tie
ne cita con el Senador Bob
Corker, presidente de la
Comisión de Relaciones
Exteriores.

Veamos qué cosecha.
capitanes@reforma.com
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Bancos de desarrollo
firman HeForShe
En el marco de la reunión El Sector Financiero

y el Empoderamiento de las Mujeres, organi
zado, con un gran poder de convocatoria, por
Vanessa Rubio, subsecretariade Haciendade
la SHCP, los directores de todos los bancos de
desarrollo en México firmaron su adhesión a
HeForShe, que puso en marcha ONU Muje

res hace tres años como una campaña para comprometer a
hombres y jóvenes a participar en la lucha por alcanzar una
equidad de género en el mundo.
Lo firmaron Jacques Rogozinsky, director general de

Nacional Financiera; Mario Zamora, de Financiera Ru
ral de Desarrollo Agropecuario; Francisco González, de
Bancomext; Virgilio Andrade, de Bansefi; Rafael Gamboa,
de FIRA; Jesús Alberto Cano, de Sociedad Hipotecaria Fe
deral; Alfredo Vara, de Banobras, y René Trujillo. del Banco
Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y Armada.

Desafortunadamente, todos los directores de los bancos
de desarrollo son hombres, porque en este sexenio por
decisión del presidente Enrique Peña Nieto sólo ha ha
bido dos mujeres al frente de un banco de desarrollo: Ban
sefi, y las dos arrojaron la toalla. Primero fue Alejandra del
Moral, quien renunció para irse al Estado de México y fue
sustituida por María Fernanda Casanueva, quien estuvo un
par de meses y renunció para irse a la Cancillería, con Luis
Videgaray.
Los compromisos asumidos ayer ante el secretario de

Hacienda, José Antonio Meade, y Ana Güezmes. repre
sentante en México de ONU Mujeres, son: promover una
cultura laboral con igualdad de oportunidades en el de
sarrollo profesional de hombres y mujeres; incorporar la
perspectiva de igualdad de género en sus productos y ser
vicios; diseñar programas, productos y servicios financie
ros que atiendan necesidades específicas de las mujeres
en materia de ahorro, inversión y crédito; e informar a la
SHCP sobre cuántas mujeres participan en sus Consejos
de Administración.

Hay que destacar que no fue sólo la firma protocola

ria, porque el secretario de Hacienda se comprometió con
ONU Mujeres a no sólo dar seguimiento al programa en un
ano, sino a que haya
resultados.

De hecho, Güezmes
hizo un reconocimiento

a Meade porque desde
la Cancillería impulsó
HeForShe y una políti
ca de mayor equidad de
género.
Vanessa Rubio afir

mó, por su parte, que la
participación de las mu
jeres en las empresas es
un tema 110 sólo de de

rechos sino de incremento de productividad y competiti
vidad, y ordenó a todos los banqueros de desarrollo a que
cumplan, desde hoy, con estos compromisos.
BIVA SI TENDRA CONSEJERAS

Entre los asistentes a la reunión convocada por Vanessa
Rubio estaban Santiago Urquiza, presidente de Central de
Corretajes (Cencor), porque parece ser que, ahora sí —ver
para creer—, la SHCP le otorgará la concesión a la nueva
Bolsa Institucional de Valores (Biva).

Urquiza me aseguró que una vez que ya reciba su conce
sión e inicie operaciones a fines de este año o principios
de 2018— sí integrará a mujeres a su Consejo de Adminis
tración. Ya está confirmada por lo menos una, pero su meta
es que sean al menos dos mujeres.

BANORTE, CON DOS CONSEJERAS
Por cierto, ayer me equivoqué al decir que Cent era, presidi
do por Carlos Danel, es el único grupo financiero entre las
emisoras de la BMV con dos mujeres en su Consejo de Ad
ministración. Banorte. que preside Carlos Hank González,
tiene también dos consejeras propietarias: la exministra de
la SCfN, Olga Sánchez Cordero, y Patricia Armendáriz,
exvicepresidenta de la CNBV e integrante del programa
Shcirk Tank México
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TACHE A CEMEX, AMX, MEXICHEM,
GRUMA, ALSEA
Y es lamentable que las más grandes empresas del país,
las más exitosas en su proceso de globalización —con las
honrosas excepciones de Femsa y CocaCola, que preside
José Antonio González Carbajal, y de Bimbo, de Daniel
Servitje— no tienen ni una sola mujer en sus consejos de
administración.

En esta lista en la que todas tienen tache porque no tienen
consejeras propietarias están: Cemex, que preside Rogelio
Zambrano; Alsea, presidida por Alberto Torrado; América
Móvil y Grupo Carso, encabezadas por Carlos Slim Domit;
Mexichem. presidida por Juan Pablo del Valle, y Gruñía,
que preside Juan Antonio González Moreno, aunque su
hermana Graciela —madre de Carlos Hank González— es

consejera suplente.
La verdad, qué bueno que hoy entró en vigor la disposi

ción en la Circular Única de Emisoras, la cual las obligará a
ser más transparentes en cuántas mujeres participan en su
Consejo y en sus políticas de equidad.
Promover la cultura

laboral con igualdad
de oportunidades
en el desarrollo

profesional de
hombres y mujeres
es uno de los

compromisos.
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Inflación, electo
jitomate, no es para
elevar tasas
La inflación anual fue de 6.44%. Sin duda tuvo

un resultado elevado frente al que debe ser su
objetivo de 3% anual

Pero hay un punto importante: el alza se
debió a los precios agropecuarios, en parti
cular el jitomate. Incluso, el mismo secretario
de Hacienda, José Antonio Meade, salió en

defensa del Banco de México al mencionar que si a la infla
ción anual se le quita el efecto del alza del jitomate, ya no
habría un alza extraordinaria tal y como se vio.

LOS OJOS PUESTOS EN LA INFLACIÓN
Éstos son momentos clave para la economía mexicana. El
gobierno y el Banco de México empiezan a retomar, otra
vez, la confianza de los inversionistas.

Incluso, dos agencias calificadoras (Standard & Poor's
y Fitch) le brindan al gobierno mexicano el beneficio de la
duda, y han revisado su perspectiva de grado de inversión
para alzarla de negativa a estable. Esto se debe a la baja en
el nivel de Deuda/PIB, que por fin inició su descenso, y la
obtención del superávit primario de finanzas püblicas.

Sin embargo, las agencias calificadoras e inversionistas
quieren ver una inflación menor. Todavía no se ha logra
do. Este año, con todo y que la inflación se logrará contro
lar. estaremos cerrando en alrededor del 6%. De hecho, los
analistas esperan que el descenso inflacionario comience
después de agosto.
VER INFLACION
SUBYACENTE Y SÍ FUE MENOR
Para evaluar la inflación obtenida en julio, vale la pena to
mar en cuenta la inflación subyacente,

Se trata de quitar los efectos estacionales de precios que
tienen alta volatilidad, como los agropecuarios o energéti
cos. La inflación subya
cente alcanzó un nivel
de 4.94% anual. Sin
duda mucho más bajo
que el 6.44%. Todo hace
indicar que los efec
tos temporales son los
que impactaron en la
inflación.

NO ELEVAR TASAS
POR UN TEMA
TEMPORAL
Por estas razones tem

porales, parecería que el Banco de México, gobernado por
Agustín Carstens, no necesitará llevar otra alza de las tasas
de interés. Actualmente la tasa de interés de referencia se ha
elevado al 7%, pero como sabemos sus efectos para reducir
la inflación actüan de manera un poco tardada. Tienen que
entrar en el encarecimiento de los créditos.
Además, de nada serviría llevar al alza las tasas si el

problema es temporal. En este caso el alza inflacionaria se
debió a algunos precios agropecuarios, en específico del
jitomate.

Incluso, ayer el análisis de CitiBanamex comentaba que
sí estamos cerca del pico anual de la inflación. El análisis del
banco considera que será en agosto cuando el pico de in
flación se obtenga, y de ahí empiece la trayectoria a la baja.
Hasta se animan a reiterar su pronóstico de una inflación
anual de 6% al finalizar este año.
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EL REZAGO DE MUJERES
EN PUESTOS DIRECTIVOS
Meade tomó la iniciativa de promover a las mujeres en los
consejos de administración y órganos de decisión de las
empresas. Es la primera vez que se hace en México.

Yes indispensable avanzar en esta agenda. Con honrosas
excepciones, la verdad: las mujeres no están en el sector fi
nanciero ni en la dirección de grandes empresas. Esto debe
cambiar. La ONU señalaba que las mujeres ganan un 23%
menos que los hombres, en promedio a escala mundial.

Al ver esta situación es positivo que Hacienda esté modi
ficando la Circular Única de Emisoras, para que a través de
allí todas las empresas y vehículos de inversión estén obli
gados a hacer pública su información respecto de hombres
y mujeres.

En otras palabras, se va a exponer a las empresas que no
tengan mujeres en sus cuerpos directivos.
Es un avance real. El caso de países europeos donde

obligan a tener cuotas reales de género en los Consejos de
Administración, son los ejemplos que debemos seguir, tal y
como sucedió con Noruega donde se obliga a tener el 40%
de mujeres dentro del Consejo de Administración de cual
quier empresa.
Incluso, José Ángel Gurría, secretario general de la

OCDE, aplaudió la iniciativa hacendaría que va con la ten
dencia de las prácticas de países desarrollados donde, sin
obligación, no habrá equidad de género.

Éstos son momen
tos clave para la
economía mexi

cana. El gobierno y
el Banco de México

empiezan a retomar
la confianza de los
inversionistas.
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El poder del turismo para acotar
la brecha entre ricos y pobres
El presidente del PRI, Enrique

Ochoa, hizo un perfil de quién
será el candidato a la Presi

dencia de la República por ese
partido; de hecho, es el tema
central de laXXII Asamblea de

esa organización política, que
ha arrancado en Guadalajara.

Las características son:

1. Contar con una trayectoria positiva y
probada en el ejercicio de la administración
pública.

2. Ser un candidato con honestidad.
3. Presentar un proyecto convincente e

inteligente ala ciudadanía.
Así es que los políticos están viendo si ca

ben en esa "vestimenta"; que, ciertamente,
puede ser de la talla de varios, aunque no de
muchos priistas.

La lectura obvia es que Ochoa está con
firmando que José Antonio Meade. secre
tario de Hacienda, es un aspirante serio a
recibir la estafeta.

Incluso, según tantas y truculentas teo
rías, tendría la posibilidad de llegar como un
candidato independiente capaz de aglutinar
las voluntades de partidos disímbolos como
el PAN y el PRI.
Pero ese perfil describe también a

Enrique de la Madrid, secretario de Tu
rismo, quien participará en la Asamblea de
Guadalajara y sigue haciendo su tarea para
conseguir el aval priista.

Más allá de que sea hijo de un expresi
dente y de que no sea fácil imaginarlo "aren
gando a las masas" en los barrios populares,
lo que también comparte con Meade es que
tiene un argumento distintivo en su acervo.

Y es su visión de cómo el turismo no sólo
genera empleos y riqueza, sino que es una de
las pocas actividades que tiene la posibilidad
de acotar las diferencias descomunales entre
ricos y pobres en México.

Este sector le da valor adicional a los co
nocimientos de pescadores y hombres y

mujeres del campo, para que aumenten sus

ingresos trabajando también con los turistas.
A través del "turismo de voluntariado", por
mencionar otro caso, abre una de las poquí
simas ocasiones para que los clientes pa
guen sumas importantes por construir casas
y escuelas para otros.

Sin olvidar que para trabajar en los pues
tos básicos de este sector no hace falta una

gran preparación académica, mientras que
la capacidad de trabajo y la actitud de servi
cio son recompensados con ingresos supe
riores al promedio.

Así es que, además del impacto que ten
ga la Asamblea en el futuro político de De la
Madrid, para el turismo mexicano ya es re
levante que un secretario de Estado que ha
sido exitoso en esta actividad pueda aspirar
a contender por una candidatura a la Presi
dencia de México.

DIVISADERO

Internet y turismo. En sólo cinco años, Skift
se ha convertido en una de las plataformas
de generación turística más influyente de Es
tados Unidos y acaba de difundir un estudio
sobre los mejores 25 sitios en internet para
el turismo.

Los denominadores comunes son su ca

pacidad para generar contenido desde las
redes sociales y la posibilidad de descargar
y compartir videos que hacen más reales los
destinos.

De todos ellos, sólo hay tres latinoameri
canos y se trata de Ecuador Travel, Visit Pa
namay la Compañía de Turismo de Puerto
Rico; sin duda, un área de oportunidad para
los destinos mexicanos.

La lectura obvia es que
Ochoa está confirmando

que José Antonio Meade
es un aspirante serio
a recibir la estafeta.
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Yo soy #HeForShe,
y ¿usted?

"T" na verdad indiscutible es que México re
I^H quiere empoderar a sus mujeres para sos
I^H tener el crecimiento futuro de la economía

y eso pasa por cerrar la brecha de salario y
propiciar su incorporación plena al mer

VK / cado laboral formal.
Lo que fue notable del evento "Sector

Financiero, empoderamiento de mujeres", que encabezó
José Antonio Meade. no sólo es el compromiso medible y
firmado que asumieron los titulares de la banca de desa
rrollo (por cierto no hay mujeres, aunque en el Consejo de
Administración se ha sentado por primera vez una mujer
presidiéndolo y es la subsecretaría de Hacienda y Crédito
Público, Vanessa Rubio), para incorporar en toda la estruc
tura administrativa y de gobierno a mujeres en igualdad de
sueldo, ascenso y reconocimiento de talento.

Meade es un convencido de que la inclusión no implica
cuotas de género, sino del reconocimiento de talento igual,
lo que implica que en el puesto debe estar la mejor persona
y el género es lo que menos cuenta.

En segundo y es lo que verá usted hoy en el Diario Oficial
firmó la circular de emisoras que pasó la Cofemery en la
que participaron activamente laAMIB, de José Méndez: la
BMV, que preside Jaime Ruiz, y el Comité de Emisoras en
cabezado, por Nelly Molina, de Ienova. que mandata a las
emisoras bursátiles (de acciones, deuda, empresas promo
vidas por CKD. intermediarios, etc.) a incluir la información
de la estructura laboral y las políticas de acceso, ascenso y
pago entre hombres y mujeres, incluyendo los cuerpos de
dirección, administración y los consejos de administración.
Ese es el paso más audaz que ha realizado el sector

financiero público y privado en México en materia de inclu
sión de mujeres en el medio laboral, porque lo que no se
publica no se conoce y lo que no se conoce no se mide ni se
exhibe.

DE FONDOSA FONDO

¦ #TLCANAgro... El tema de la leche es uno de los conside
rados críticos durante las próximas negociaciones del TLCAN.
Para los ganaderos lecheros, el Estado mexicano tiene una
enorme deudaya que primero inhibió el crecimiento con pre
cios controladosy luego no igualó las condiciones productivas
con los norteamericanos durante la apertura comercial y ha
permitido dumping al dejar entrar leche en polvo por debajo
de su costo de procuración, siendo México el principal cliente.
De acuerdo con la Femeleche, que encabeza Vicente

Gómez, esta situación derivó en la pérdida de 150 mil em
pleos en el medio rural y una merma en la economía lechera
de 350 mil millones de pesos.

Aunque en principio se pensaba demandar la exclusión
del sector en las negociaciones del TLCAN, la cadena pro
ductiva considera que existe la oportunidad de corregir la
asimetríay lograr piso parejo en la producción y comerciali
zación de leche entre Canadá, EU y México, porque el mer
cado está abierto para EU, pero no para México.
¦ #SPAXC's... Un nuevo instrumento bursátil llega este jueves
a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) de la mano de la Ofer
ta Pública Inicial de acciones de la serie A de Vista Oil & Gas,
que dirige Miguel Galuccio, expresidente de la petrolera ar
gentina YFP y responsable del equipo que identificó, desa
rrolló y ahora explota el megayacimiento Vaca Muerta. Pre
tenden levantar 500 millones de dólares en la OPI inicial en

la BMV, que dirige José Oriol, que será dispersada en México,
Estados Unidos (regla 144) y en Europa. La oferta en México
se estima en 30%, y Vista se convierte en el primer SPAC lis
tado, esto es, una compañía dedicada a levantar capital para
comprar y vender activos del sector energético.

Vista Oil & Gas es una empresa (vehículo) impulsado con
capital de Riverstone Holdings, fondo de capital privado fun
dado en 2000 por David Leuschen y Pierre Lapeyre para
asociarse con equipos de gestión de la industria energéti
ca con el objeto de invertir exclusivamente en la industria
energética, que ha levantado CKD por 12 mil 500 millones
de pesos donde las afores tienen importante participación.

El capital ha apoyado con capital a Sierra Oil & Gas, al
consorcio de TalosSierraPremier Oil, Fieldwood Energy
Petrobal, SierraPetronasMurphy Oil y Ophir Energy, consi
derando sólo las participantes en las rondas de exploración
y desarrollo de cuencas de aceite y gas en México.

Riverston cuenta con 36,000 millones de dólares levan
tados desde su creación en nueve fondos privados, compro
metidos en más de 130 transacciones en más de 11 países.

Se invertirán en empresas de energía de México, Brasil,
Colombia y Argentina, y sinceramente, espero que capita
licen proyectos de gas de Pemex, que dirige José Antonio
González, la que debiera, si pudiera, crear su propio SPAC.

Por lo pronto, los asesores financieros de esta innovación
en México son Citi y Credit Suisse.

Los SPAC son sociedades de reciente creación que le
vantan capital por medio de una oferta pública de valores
(usualmente acciones representativas de su capital social y
títulos opcionales ejercibles por dichas acciones integradas
en "unidades", al público inversionista). El capital levantado
permanece depositado en una cuenta de custodia, sin recur
so alguno por parte de los accionistas públicos o el equipo
de administración, salvo en ciertos casos, hasta el momento
que se apruebe y lleve a cabo una "combinación inicial de
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negocios" dentro de un periodo específico (generalmente
hasta 24 meses).

Si no se lograse consumar dicha combinación de ne
gocios, el SPAC se liquidará y se utilizarán los fondos de la
cuenta de custodia para que los accionistas públicos reciban
un reembolso en efectivo proporcional a su inversión. Los

inversionistas, en tanto accionistas del SPAC, tendrán entre
otros, derechos de voto al momento de presentarse una ad
quisición potencial y de obtener reembolsos en efectivo y
pagos a cambio de sus acciones.
¦ ?DescansoAgradecido... Del 10 al 15 de agosto tomaré un
descanso. Gracias a quien es responsable de tal dicha.
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No pedir peras al PRI

Al comenzar el sexenio de Gustavo Díaz
Ordaz, el tabasqueño Carlos Madrazo,
exgobernador de su estado, llegó a la
presidencia nacional del PRI, el 17 de
diciembre 1964.
Madrazo intentó un proceso democra

tizador de su partido, a través del cual eran
las bases y comités quienes nombraban a
sus dirigencias y sus candidatos.
Esa visión entró rápidamente en corto

circuito con la cultura y visión de los priis
tas... empezando por el presidente. El 17
de noviembre de 1965, Madrazo renunció
a la dirigencia nacional del PRI. Apenas
fueron 11 meses de un experimento
fallido.

Poco más de medio siglo después, hay
quienes creen que el PRI puede funcionar
como un partido de militantes, donde los
puestos de dirección y las candidaturas
están sujetos a elección.
La realidad es que la cultura priista

nada tiene que ver con ese tipo de
funcionamiento.

El priista promedio espera que le den
línea; está atento a lo que dicen las "co
rrientes" del partido.
Y, sólo cuando queda marginado de los

puestos de dirección o de las candidatu
ras, porque otro grupo tomó el control,

entonces eventualmente se convierte
en rebelde.
La historia de este funcionamiento es

añeja. Han existido desde escisiones pe
queñas e intrascendentes hasta fracturas
tan relevantes como la de 1988.
A la mitad de la primera fase de la Asam

blea del PRI, organizada en mesas de tra
bajo, todo indica que no hay ninguna
fractura en ciernes.
El priista número uno (el presidente de

la República) así como el dirigente formal
del partido, entendieron que había que dar
espacio a las corrientes. Ninguna se sintió
marginada, a todos se les dio su espacio.
Pero a la hora de las decisiones, la

cultura del PRI, esa que hizo salir a Carlos
Madrazo de la dirigencia a los 11 meses
de haber llegado, se está imponiendo.
Al final de todo, el presidente Peña habrá

tomado de lleno el control de la Asamblea
y del proceso sucesorio.
Hoy se va a confirmar ese manejo, y el

sábado, Peña va a pronunciar un discurso
en el que va a exponer la capacidad que
el PRI tiene para triunfar en la siguiente
elección presidencial.
Y, como lo ha hecho en otras ocasiones,

dará algunas claves del candidato que
podrían caber en tres o cuatro personas

de las que aspiran a esa posición.
Si alguien espera la democratización del

PRI en esta Asamblea, sería como imagi
nar que un pez sale del agua y empieza a
caminar y a respirar el aire.
Pero, igualmente, si alguien cree que el

tercer lugar en las encuestas en el que hoy
están ubicados va a hacer que el PRI se
rinda, es que no conoce la historia.
La única vez que el PRI perdió la Pre

sidencia estando en ella, es cuando un
'real no priista' era presidente de la
República.
Ernesto Zedillo era lo más distante al

priista prototípico. Y usó el poder pre
sidencial para disciplinar al partido con
objeto de que funcionara la democracia.
Casi dos décadas después, muchos priis

tas no se lo perdonan.
Las cosas son diferentes hoy. Hay un

priista de cepa en la Presidencia que va
a apretar todos los botones y a mover
todos los hilos para que su partido siga
en el gobierno.
No hemos visto algo así en procesos

electorales previos.
Por esa razón que no es poca cosa pese

a su tercer lugar hoy, el PRI puede seguir
siendo un prospecto viable para ganar en
las elecciones del 2018. Guste o no.
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Vale la pena ver la inflación
al productor
Con la baja del índice de precios al productor, parece
que no habría razones para que el Banxico hoy suba la
tasa de interés
La inflación durante julio pa

sado de 0.381S resultó la más
alta para un séptimo mes del

año desde el 2012 y el índice Nacio
nal de Precios al Consumidor anua
lizado de 6.44% es el más elevado

en una década para ese periodo.
Sin embargo, antes de cambiar

la expectativa de lo que hoy pudie
ra decidir la Junta de Gobierno del

Banco de México respecto a su po
lítica monetaria, valdría la pena
echarle una mirada a los resultados

de la inflación al productor también
al cierre de julio pasado.
El índice Nacional de Precios al

Productor que no toma en cuen
ta los precios del petróleo tuvo un
registro anualizado de 5.92%, des
pués de una lectura negativa men
sual de 0.25% durante julio.
Estos datos son más parecidos ya

a los niveles del año pasado, cuan

do en términos anuales la inflación

estaba en 5.50%. y ni hablar de la
lectura del mes de julio del 2016,
cuando entonces el incremento fue

de 0.47 por ciento.
La gráfica del comportamien

to de la inflación al productor mar
ca una caída muy importante desde
niveles de prácticamente dos dígi
tos en este índice general.
Dentro de esta medición al pro

ductor hay alguna presión creciente
en el sector terciario, que es don
de tiene que llegar a tiempo el con
vencimiento de que la inflación
va de regreso. No sólo para que se
crean lo que dice el Banco de Méxi
co, sino para evitar que algún pres
tador de servicios que decida ele
var costos pueda perder mercado
en un mercado de precios menos
volátiles.
Para la inflación al consumidor

vienen los meses de agosto y sep
tiembre, que suelen tener ese com
ponente temporal del aumento en
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colegiaturas. Sin embargo, hay ra
zones suficientes para confiar en
que en la comparación anual pueda
finalmente verse ese anhelado te
cho inflacionario.

Así que con la inflación al pro
ductor claramente a la baja y con
ese techo en los precios al consu
midor, no parece haber razones que
se desprendan del reporte del Inegi
para creer que hoy sube la tasa.
Además, las presiones cambia

rlas han bajado considerablemen
te, los precios del petróleo están en
un nivel que no impacta en los pre
cios de los combustibles y la Reser
va Federal decretó una pausa vera
niega en su ruta de incremento de
su propia tasa de interés referencial.
Lo que sí vale la pena esperar con

más incertidumbre es el tono del

comunicado de la reunión de polí
tica monetaria, sobre todo porque
debe ser la preparación para la par
te final del año, que tiene por de
lante eventos altamente relevantes,
como la renegociación del Tratado
de Libre Comercio de América del
Norte.

No hay que perder de vista que
una relación tan estrecha como la

que tiene México con Estados Uni
dos tiene impactos en todas direc
ciones y un cambio brusco en la
paridad cambiarla se convierte en
automático en un asunto de la ma

yor importancia para la autoridad
monetaria.

Además, cada vez más se ca
lentará el ambiente de la sucesión
del gobernador del banco central,
Agustín Carstens, ante su inminen
cia salida a finales del año.

Los mercados no esperan otra
cosa que la designación y aproba
ción de un personaje que esté cer
ca de ese nivel de calidad e in

fluencia que sin duda tiene el hoy
gobernador.
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VERSIONES
:: ¿Nueva planta?
Renault confirmó que en
México produce la pick up
Alaska en la planta de su
socio Nissan Civac, y aunque
la exporta a Chile y Colombia,
no prevé venderla en el corto
plazo en el mercado local. La
firma reconoció que sí analiza
una nueva planta; México,
Brasil y Argentina estarían en
competencia.

:: De plácemes
Fitch Ratings confirmó ¡as
calificaciones de BBVA Banco

mer de viabilidad en A y en
escala global en moneda ex
tranjera y local en A; además,
cambió la perspectiva del
banco de negativa a estable.
También asignó la calificación
AA a un crédito bancario del
estado de Zacatecas contrata
do en abril de 2017.

:: Plan exitoso
El titular del Servicio de

Administración Tributaria,
Osvaldo Santín, informó que
al 9 de junio regresaron a!
país más de 200 mil millones
de pesos, gracias al programa
de repatriación de capitales,
y se han recaudado más de
7 mil millones de pesos por
concepto de impuestos por

esos recursos.

:: Blanda hipoteca
El banco HSBC anunció que
redujo las tasas de interés de
sus créditos a un rango de en
tre 9.39 y 10.69 por ciento fijo
anual para adquirir vivienda,
nivel que dependerá del mon
to del enganche y el plazo;
recordó que no cobra comi
sión por apertura y ofrece el
reembolso del avalúo. Para

quienes estén interesados en
trasladar su hipoteca a HSBC,
la tasa de interés es de 9.50

por ciento anual.

:: Efecto corrupción
El Observatorio Nacional

Ciudadano y la Confederación
de Cámaras industriales

unieron esfuerzos para con
tribuir al entendimiento de

los efectos que la corrupción,
la victimización y el deficiente
acceso al estado de derecho

tienen en la competitividad
empresarial, así como para la
emisión de posicionamientos
que incidan conjuntamente
en las políticas públicas. La
colaboración creó un modelo
de observación e interven
ción industrial que permite
la interlocución estructurada
con las autoridades.
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Deportistas petroleros
El Sindicato de Trabajadores Pe

troleros de la República Mexicana
(Stprm), encabezado por Carlos Ro

mero Deschamps, podrá recibir apoyo de
Petróleos Mexicanos (Pemex) para impulsar
el deporte entre sus integrantes. Se incluye
bandas de guerra y cuerpos de música.
Pemex proporcionará uniformes e

implementos indispensables "de primera
calidad" para 24 disciplinas deportivas: aje
drez, karate do, atletismo, levantamiento
de pesas, basquetbol, lucha, béisbol, nata
ción, boliche, softbol, box, squash, ciclismo,
taekwondo, frontón, tai chi chuan, fútbol
soccer, de playa, rápido y de mesa,
voleibol y tenis de cancha y de mesa y
gimnasia.
En el caso del atletismo, se incluye lanza

miento de martillo, disco, bala y jabalina,
además de salto de garrocha.
Entre los implementos que se les propor

cionarán a los deportistas petroleros están,
por ejemplo, relojes de ajedrez, playeras
tipo polo, maletas deportivas, zapatos tenis
exclusivos para atletismo, bermudas ajus
tables, juegos de pants, pantalones cortos,
calcetas, balones, chamarras, sudaderas,
espinilleras, cascos protectores, trajes de
gimnasta, costales, fajas de hule, muñeque
ras de cuero, cinturones para levantamien
to de pesas y cobertores térmicos.
También juegos completos de pesas

olímpicas, toallas y colchón apropiado para

la lucha, guantes de box para aficionados,
toallas, suéteres tipo jersey, bicicletas,
gafas, raquetas, pelotas, guantes para
portero, balones, zapatos tenis, gogies para
natación, tablas de flotar, cronómetros,
gorras, manoplas, bates de aluminio, petos,
caretas, raquetas, dobok para taekwondo,
uniformes para tai chi chuan, mesa regla
mentaria de tenis de mesa, redes y trajes
de baño para voleibol de playa.
Pemex también entregará los instrumen

tos (tambores y cornetas) y uniformes para
una banda de guerra y un cuerpo de música
por sección, y cubrirá el ciento por ciento
del sueldo del director y un subsidio men
sual de mil 363.65 pesos. Los uniformes
tendrán la misma calidad que la ropa de
trabajo.
Con ese tipo de apoyos, los petroleros

deberían participar en competencias nacio
nales y, ¿por qué no?, en Olimpiadas.

Cuarto de junto
El próximo lunes serán celebrados en el
Museo Nacional de Antropología e Historia
los 25 años de Sedesol y su compromiso
con el desarrollo social. Estará el presiden
te Enrique Peña Nieto, quien anunciará
la formalización de la Estrategia Nacional
de Inclusión que coordinará los esfuerzos
de los tres órdenes de gobierno, sector pri
vado, sociedad civil y organismos de talla
internacional. M
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Dinero
I Los donativos del gobierno a Rafa Márquez I Kia Motors: no le quita el sueño que fracase el TLC

I Ficrea, la ambición y el abuso
Enrique Galván Ochoa

Es una costumbre muy enraizada de
los políticos codearse con deportis
tas y cantantes famosos para darse
baños de popularidad ajena. Sin an

ticipar juicios sobre la presunta culpabilidad
de Rafael Márquez y Julión Alvarez, serán
los tribunales quienes emitan su fallo; am
bos han quedado atrapados en un escándalo
mayúsculo y han arrastrado a Peña Nieto.
En el caso de Márquez, hay una relación
con su gobierno que en otro país sería inves
tigada (si hubiera quien investigara en serio
en nuestro país). Entre las 42 empresas en
la mira del Departamento del Tesoro de Es
tados Unidos se halla la Fundación Fútbol
y Corazón AC, que durante el gobierno de
Peña ha recibido donativos por 77 millones
de pesos, parte de ellos provenientes de
la Sedesol, de acuerdo con el Reporte de
Donatarias Autorizadas de la Secretaría
de Hacienda. En julio de 2014, la Sedesol
le hizo entrega en un acto público de un
donativo por 2 millones 900 mil pesos. La
fundación arrastraba un adeudo hasta 2015"
por una multa no pagada al SAT por un
monto de 100 mil pesos, aproximadamente,
pero la Secretaría de Hacienda, en ese año
a cargo de Luis Videgaray Caso, se la con
donó. Peña Nieto había publicado el lunes
anterior, en su red social Instagram, una
imagen de su visita al Cañón del Sumidero,
donde se ve acompañado del gobernador de
Chiapas, Manuel Velasco, y Julión Álvarez,
a quien había hecho un reconocimiento en
2015 como un ejemplo para la juventud
mexicana. La fotografía duró posteada alre
dedor de 10 horas hasta que fue eliminada.

Siempre El Chapo

Ahora sí, comencemos desde el principio.
El futbolista Rafael Márquez y el cantante
Julión Alvarez fueron acusados por el De

La inflación sigue haciendo
polvo la economía de las
familias

Tasa

 tinflación %
MAYOR INFLACION
1 Ciudad Acuña 8.82
2 Aguascalientes 7.81
3 Jacona 7.56
4 Tepatitián 7.51
5 Torreón 7.45

MENOR INFLACIÓN
1 Chetumal 4.61
2 Tehuarrtepec 4.62
3 Tapachula 5.11
4 San Andrés Tuxtla 5.38
5 Veracruz 5.73

La inflación sigue pegando al bolsillo de los
mexicanos; en julio subió 6.44% anual, la mayor desde
diciembre del 2008. En algunas ciudades la inflación
superó 8 por ciento (como se muestra en la gráfica).
La meta del Banco de México era de 3 por ciento, pero
el gasolinazo y la devaluación frustraron su objetivo. Si
se observa la segunda mitad de la tabla, las ciudades
con menos inflación también se hallan por encima del
rango objetivo de BdeM.
Fuente: Inegi, a tasa anual, julio 2017

partamento del Tesoro estadunidense de
tener vínculos con el narcotraficante Raúl
Flores Hernández, en el expediente de una
investigación que involucra a 22 personas.
Se extiende a los cárteles de El Chapo Guz
mán, Jalisco Nueva Generación y Sinaloa.
(Adviértase todo lo que ha sucedido y sigue
ocurriendo desde que El Chapo fue entre
gado). Supuestamente, las autoridades es
tadunidenses trabajaron en conjunto con el
gobierno de México, incluyendo a la PGR y
la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF)
de la Secretaría de Hacienda; sin embargo,
la información surgió de Estados Unidos,
no de las autoridades mexicanas; tampoco
de una declaración conjunta, como se usa en
casos en que la investigación abarca a más
de un país. Horas después de que se cono
ciera la información, Julión Alvarez declaró
a través de las redes sociales: "Gracias a
Dios no tengo la necesidad de muchas de
las cosas de que me están acusando... A lo
mejor son cuestiones de envidia, de celos;
no sé si políticas también; pueden ser mu
chísimas cosas". La PGR informó por me
dio de un comunicado que el futbolista Rafa
Márquez se presentó voluntariamente a de
clarar y que la indagatoria está en proceso.

Kia Motors: hay vida sin TLC

Para el director general de Kia Motors
México, Horacio Chávez, hay vida después
de la muerte... si así puede llamarse a un
resultado negativo para la exportación de
automóviles a Estados Unidos. En el temido
caso de que la renegociación del TLC no
llegara a buen término, la compañía aún
estaría en una posición sólida para seguir
exportando sus vehículos compactos. "En
la parte de productos terminados sería un
impacto de 2.5 por ciento adicional (en el
costo) que, sin duda, se vería reflejado en
un incremento de precios, pero parece un
impuesto todavía manejable", dijo en una
entrevista con Reuters. Pero aclaró que a
los armadores que hacen pick ups, cuyos
aranceles son mayores, sí se les complicaría
venderle a Estados Unidos.

Ombudsman Social

Asunto: De los defraudados
por Ficrea

La ambición y la inocencia hacen mala
combinación; este caso ilustra perfectamente
la mala instrucción en matemáticas en Mé
xico. Cuando alguna persona o institución te
da un rendimiento por arriba del valor de la
tasa de los Cetes siempre hay un riesgo, no
importa si te lo da por escrito y (te promete)
por la Virgencita de Guadalupe que tu dinero
está seguro; lo único seguro es lo que en el
contrato esté amparado por IPAB.

David Jiménez /Ciudad de Mélico

(vía Facebook)

bunal Superior de Justicia del (entonces) Dis
trito Federal, Édgar Elias Azar. Él exigió que
le regresaran el ciento por ciento de la inver
sión. Y aparentemente lo consiguió. Aunque
más adelante perdió la chamba en circunstan
cias no muy claras. Ahora peina la tortuguita
como embajador en los Países Bajos.
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Twiteratti

vado $8 mil 615 millones en contratos,
desde Calderón a EPN.

@Version_audio

Todas las cuentas que ordenó asegurar la
PGR a Karime Macías y a sus familiares
quizá tienen un denominador común: ya no
tienen dinero.

Alejandro Hernández @hernandumas

El Frente Unido se va a desunir cuando co
miencen las pláticas sobre candidatos. Ja ja
ja. Ahí va a reventar como rata atropellada.

@piopas
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México SA

I Gobierno financia privatización I Banca pública para particulares
I ¿Y la "catarata" de inversiones?

Carlos FernándezVega

Y a "estrategia" original planteada
por el secretario de Energía, Pedro

JLl Joaquín Coldwell, indicaba que el
gobierno peñanietista captaría in

versiones privadas multimillonarias por la
"apertura" de los sectores petrolero y
eléctrico, toda vez que "el Estado mexica
no" no tenía recursos propios para enfren
tar las necesidades de crecimiento y desa
rrollo en ambas áreas productivas.

Una "catarata" de billetes "frescos" para
México, provenientes de inversionistas
nacionales y foráneos, según prometió,
pero a la vuelta de tres años, y ya se su
pone con la citada "reforma" en plena
operación, el resultado parece ser diame
tralmente opuesto al planteado por el po
lítico priísta. Ello, porque resulta que es el
gobierno mexicano con dinero de los
mexicanos quien ha estado financiado
los "proyectos energéticos" otorgados a
particulares, y no al revés, o lo que es lo
mismo, aquella "catarata" ha salido, y sal
drá, de las arcas nacionales y no de los in
versionistas privados.

Pedro Joaquín Coldwell lo detalló así:
"La Secretaría de Energía (Sener) forma
lizó los dos contratos mediante los cuales
la banca de desarrollo del país financiará
dos proyectos energéticos ganadores de la
segunda subasta eléctrica, por un monto
de 570 millones de dólares. Durante el
acto, el funcionario dijo que al cierre de
2016 el monto que la banca de desarrollo
ha canalizado al desarrollo de proyectos
energéticos asciende a 48 mil millones de
pesos, "cifra récord en la historia del país"
{La Jornada, Juan Carlos Miranda).

El ex gobernador de Quintana Roo ex
plicó que "los recursos canalizados por
conducto del Banco Nacional de Comer
cio Exterior (Bancomext), Nacional Fi

nanciera (Nafin) y el Banco Nacional de
Obras y Servicios Públicos (Banobras) se
rán para los parques eólicos Reynosa III y
El Mezquite, adjudicados a las empresas
Zuma Energía y Cubico, respectivamente.
A estos proyectos se sumarán otros que
actualmente son realizados por dichas ins
tituciones de crédito y que la banca de
desarrollo también ha apoyado".

Al tipo de cambio actual esos 48 mil mi
llones de pesos equivalen a cerca de 2 mil
670 millones de dólares, un monto nada
despreciable y, sobre todo, muy alejado a
la supuesta realidad que tres años atrás
advertía el titular de la Sener ("el Estado
mexicano no tiene recursos propios para
enfrentar las necesidades de crecimiento y
desarrollo en ambas áreas productivas").

A lo anterior se suma el hecho de que las
tres instituciones de la banca de desarrollo
(propiedad del Estado mexicano) fueron
creadas con objetivos finales muy distin
tos a los actualmente promovidos por el
gobierno peñanietista: Bancomext, funda
do 80 años atrás, oficialmente debe desti
nar sus habilidades, capacidades y recur
sos a promover y financiar la actividad
exportadora mexicana, y no a destinar sus
dineros que son del erario a financiar
negocios energéticos privados (algo que,
por lo demás, harían según promesa ofi
cial los nuevos inversionistas atraídos
por la "reforma" y la "apertura"). En su
ley orgánica se estipula: como institución
de banca de desarrollo, "tendrá por objeto
financiar el comercio exterior del país, así
como participar en la promoción de dicha
actividad". En ninguna parte se dice que
financiará a empresas privadas que quie
ran clavarle el colmillo al sector energéti
co otrora nacional.

Cierto es que lo anterior no es novedad,

porque, sólo como ejemplo, en la sacudi
da de 20082009 (la crisis del "catarrito")
Bancomext "rescató" a varios de los con

sorcios gigantescos que operan en el país,
luego de sus fallidas aventuras en el mer
cado de derivados y/o de la quiebra indu
cida de aerolíneas, como Mexicana de
Aviación (por cierto a Gastón Azcárraga,
ex dueño de esta empresa reprivatizada
por Vicente Fox, la "justicia" mexicana le
hace lo que el viento a Juárez: siete años
"prófugo" en Nueva York, y sigue tan im
púdicamente campante).

Nafin, fundada 83 años atrás, nació con
la finalidad de ser el "agente financiero"
del gobierno mexicano, promotora del
ahorro interno e impulsora del crecimien
to y desarrollo de la naciente industria
mexicana. En su ley orgánica queda claro
que "tendrá por objeto promover el aho
rro y la inversión, así como canalizar
apoyos financieros y técnicos al fomento
industrial y, en general, al desarrollo eco
nómico nacional y regional del país", con
énfasis en la pequeña y mediana empresa.
Eso y mucho más, pero no financiar pro
yectos privados en el sector energético
que, se supone, invertirían sus propios
capitales para darle forma a la "catarata"
de recursos que captaría el país por la ci
tada "reforma".

Y Banobras nació 84 años atrás con el
propósito de, como lo dice su nombre, fi
nanciar obras y servicios públicos, de tal
suerte que debería aportar recursos y otor
gar créditos para la construcción de mer
cados públicos, vialidades y conexos,
pero no a financiar los negocios privados
en el sector energético. En su ley orgáni
ca se indica que "coadyuvará al fortaleci
miento del pacto federal y del municipio
libre en los términos del artículo 115

constitucional para lograr el desarrollo
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equilibrado del país y la descentralización
de la vida nacional (...), así como impul
sar la inversión y el financiamiento priva
do en infraestructura y servicios públicos"
(ojo: los proyectos privados, en el sector
energético o en otro, no son servicios pú
blicos). Por si fuera poco, también debe
"generar la infraestructura productiva ne
cesaria para impulsar el desarrollo regio
nal de las zonas indígenas".

Todo indica que los consorcios privados
Zuma Energía y Cubico (parque eólicos

Reynosa III y El Mezquite, respectiva
mente) no son precisamente "empresas
indígenas" que deben ser beneficiarías de
los recursos del citado banco de desarro

llo. Pero en este sentido, Pedro Joaquín
Coldwell presumió que otro proyecto, el
parque Eólico del Sur, "contó con el fi
nanciamiento de Banobras por 8 mil 400
millones de pesos a 20 años", es decir, el
gobierno mexicano financia la privatiza
ción energética para dar la idea de que la
"reforma" respectiva ha sido un "rotundo
éxito" y que la "catarata de recursos fres

cos" fluye "permanente y maravillosa
mente", porque los inversionistas priva
dos "confían en el gobierno de EPN".

Las rebanadas del pastel

Qué bueno que sería "temporal": en julio
la inflación anualizada llegó a 6.44 por
ciento, su nivel más elevado en ocho
años, 2.4 veces más que en igual lapso de
2016. Y el "precio del jitomate" (Meade
dixit) no fue precisamente el responsable
del alza.
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RIES* OS Y RENDIMIENTOS

* Revolucionan el mercado interno Hyundai y KIA
* Caen los gigantes del pasado, en especial Ford
*Adesa busca atenuar daños, quizás sea tarde
Julio Brito A.
La llegada de las marcas de Corea

del Sur Hyundai y KIA tras
tocaron el mercado mexicano,
de tal suerte que entre ambos,

en menos de cuatro años, se hicieron
del 8.4% de participación de mercado.
Una cifra que podría parecer modes
ta; sin embargo, cuando vemos a mar
cas tan importantes y con mucho arrai
go en México, como Ford, con apenas
el 5.4%, calibramos la dimensión de
lo que se considera la hazaña coreana.
A estas alturas tanto Hyundai como
KIA le pusieron el cascabel al gato.
Han obligado a sus competidores a re
ajustar estrategia, de tal manera que
cuando preguntamos sobre la evolu
ción del mercado, reconocen que las
coreanas se están llevando clientes por
docenas y los tienen alarmados, de tal
suerte que obligan a que vehículos con
menos de 12 meses de lanzamiento, los
ofrezcan con descuentos y facilidades
de meses sin intereses.

Hyundai, que dirige en México Pedro
Albarrán, comenta que la fortaleza de

su marca radica en la familia de camio

netas SUVs y crossover. Por ejemplo,
la subcompacta Creta vendió en un so

lo mes 1,001 unidades y la Tucson 873.
Son cifras realmente relevantes. Los re

sultados de julio señalan la migración a
los vehículos robustos. Por ejemplo, de
su hatchback subcompacto y sedán il05
apenas colocaron 546 unidades.
También influyen algunas estrategias
de mercadotecnia, como la garantía de
5 años defensa a defensa y de 2 años en
neumáticos, que ninguna otra marca
lo tiene. Aquí, la desesperación es pa
ra marcas como Ford, que anunciaron
una campaña de mil millones de pe
sos para relanzar la marca, que incluye
nueva imagen en distribuidoras, pero el
reto va más allá y es ganarse de nueva
cuenta el corazón de los compradores^
cosa que está en coreano.

IMAGEN. En un esfuerzo por ate
nuar los daños que causará el soca
vón de vía exprés Cuernavaca Mé
xico, Adesa, empresa de origen espa
ñol, envió un boletín de prensa, que

tiene varios objetivos. Primero, que
no es una empresa constructora nova
ta, pues operada desde hace 10 años
en México. Presume sus 962 proyec
tos ganados en licitaciones e inversio

nes por 5 mil millones de pesos; ade
más de su conducta de responsabili
dad social y desarrollo de talento de
ingenieros mexicanos. A pesar de to
do, el daño está hecho y se mantiene
abierto, como una herida.

DIGITAL. En un estudio, una mar
ca de consumo (CPG) llevó a cabo
una campaña durante un importante
evento global deportivo en el que se
incluyó el primer video promocional
de Twitter. La marca registró un in
cremento del 22% de su público ob
jetivo, en Twitter, frente a la publi
cidad en televisión. Aprovechando
el interés de los consumidores y la
actividad en torno a los deportes, y
combinando eso con el aumento de

las impresiones únicas de usar First
View, la campaña fue capaz de lo
grar este gran salto en el alcance. ¦
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EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

Sigue el entusiasmo por el com
portamiento de la economía mexicana.
Ayer, BofA Merrill Lynch Global Re
search sostuvo que, durante la primera
mitad de este año, la actividad econó
mica tuvo mejores resultados que los
esperados a finales del año pasado,
cuando Donald Trump ganó la presi
dencia de Estados Unidos. La econo

mía creció 2.8% interanual durante la

primera mitad de 2017, utilizando da
tos ajustados por efectos calendario. El
crecimiento sorprendió al alza durante
el segundo trimestre de 2017 al ser 2.4%
trimestral anualizado, de nuevo con

datos ajustados, mucho mejor que el
0.8% esperado por el consenso.'

Dado el sorpresivo crecimiento en
el 2017, incrementamos nuestra pre
visión para el crecimiento del PIB de
1.8% a un 2.1%. Mantenemos nuestro

pronóstico del crecimiento del PIB
para 2018 en 1.3%. Sin embargo, es im
portante mencionar que nuestras pre
dicciones aún incluyen una desacelera
ción en la actividad económica a pesar
del buen estado económico actual.

Desde nuestra perspectiva, la eco
nomía ha tenido un mejor desempeño
de lo esperado por tres razones corre
lacionadas. La primera es la mejora
de las exportaciones, la cual se debió
a un fuerte comercio global y por la

depreciación del tipo de cambio real.
La segunda razón tiene que ver con
la laxitud de las políticas monetarias
y fiscales hasta el año pasado, lo que
estimuló a la economía. La tercera es

la no implementación de políticas en
Estados Unidos que pudieran afectar a
México negativamente.

Un aplauso a todo el personal del
IMSS. Ayer, por primera vez, el Institu
to Mexicano del Seguro Social (IMSS)
registró un máximo histórico: en la sa
tisfacción general de los servicios que
brinda a la derechohabiencia, al ubi
carse en 83%, dos puntos más en tan
sólo un año, según datos de la Encues
ta Nacional de Satisfacción a Usuarios

de Servicios Médicos Censo 2017, en
comparación con los resultados obte
nidos en la misma medición realizada

en 2016.

Las familias mexicanas gastarán un
promedio de tres millones 743 mil 25
pesos para el regreso a clases, un 12%
más que lo erogado el año pasado, de
acuerdo con la app y web especializa
da en consumo Ofertia.com.mx, fun
dada por laume Betrian y dirigida en
México por Francisco Plá.

Un estudio realizado entre dos mil

70 usuarios que da a conocer el gasto
de los mexicanos durante este periodo
detalla que un millón 706 mil 5 pesos,
46%, se canalizarán a inscripciones;

533.75 pesos, 14 %, a libros; 432.5 pesos,
11 %, a útiles escolares, y 1,070.5 pesos,
29%, a actividades extra escolares.

De acuerdo con la encuesta, los
mexicanos con hijos en secundaria y
preparatoria serán los que realizarán
un desembolso más grande, gastando
en promedio tres mil 774 pesos y cua
tro mil 457 pesos, respectivamente.

Para adquirir todo lo necesario
para este regreso a clases, el 70% de los
mexicanos recurre a una tienda espe
cializada; el 21% lo hace dentro de la
misma institución educativa, mientras
que el 6%, busca opciones de segunda
mano y el 2%, compra por Internet.

Ya estamos en la época de los fa
mosos chiles en nogada. Riquísimos,
pero afortunadamente el chile po
blano no es el único se da en tierras
mexicanas. Desde hace más de 500

años los chiles han sido un sustento

alimenticio de los mexicanos, y en La
Hacienda de Los Morales se han dado

a la tarea de crear un menú especial.
El "Festival de los Chiles, el de noga
da y otros más" se celebrará en agos
to y hasta el 5 de septiembre.

loscapitales@yahoo. com. mx

M Ajusta previsiones de
crecimiento
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«GENTE DETRÁS DEL DINERO

Hace casi 7 años, un airado Ja
vier Duarte tachaba a este

columnista de haberle inju
riado, y su equipo de prensa

—hoy bajo proceso judicial— amagaba
con actuar "conforme a la ley" por infor
mar sobre la francachela por el cumple
delgóber en diciembre de 2011, evento
rumboso y rumbero que a la postre se
redujo a travesura de niño de pecho
frente a los abusos de Javidú.

A este escribiente se le ocurrió dar parte que Jaime
Porres, Moisés Manzur y Franky García, tuvieron el
detallazo de arrendar un avión de la firma FlyMex para
traer a 30 amigazos del alma y esperarlos en Toluca, para
"regresarlos eruditos pero contentos, al bello puerto". El
sitio de reunión comentado fue un elegante departa
mento de Polanco, donde el convite —con chupe y varie
dad diversa se prolongó hasta las 5 de la mañana en ho
menaje al entonces procer jarocho. Muy su gusto, total.

Cabe mencionar que Moisés Manzur está hoy en ca
pilla pese a ser el principal "garganta profunda" en soltar
le la sopa sobre los trinquetes de su amigazo al actual go
bernador Miguel Ángel Yunes. Pero dos días después
de comentar en este espacio ese pachangón, tronantes e
investidos de pureza hecha verbo, los jefes de prensa del
góber enviaron un sentido desmentido a este columnis
ta que se habría originado en la oficina de Alberto Silva
(en proceso actual de desafuero) y firmado por la airada
Gina Domínguez, que está sujeta a proceso judicial por
desviar cuando menos 100 millones de pesos.

Hoy, el exgobemador y sus principales colaborado
res están sujetos a proceso penal; los empresarios que
lo cobijaron están en la lupa del SAT, que Üeva Osvaldo
Santín. La justicia llega, a veces tarde, pero llega.

Imagen, más que mil palabras. A diez meses
de su lanzamiento en todo el territorio nacional,
Imagen Televisión ya rinde sus primeros frutos

registrando más de 23 millones de reproducciones de
video de su fanpage en Facebook. Se trata de una demos
tración de cómo los contenidos de televisión abierta se
sincretizan con los medios alternativos, desarrollados a
través de Internet, locual demuestra el éxito del canal de
televisión nacional, encabezado por Olegario Vázquez
Aldir, Director General del Grupo Empresarial Ángeles.
Vaya, talycomo se dioaconocer al iniciode Imagen Tele
visión,ell7deoctubrede2016,quelameta era captar en
un solo año 8% del público de la televisión, ese objetivo
está cada vez más cerca de ser logrado.

AjAjedrez de octubre. No son muchos los nom
brbres que suenan para ocupar el lugar de Miguel
Ángel Mancera, cuando éste inicie su campañanJ

presidencial en octubre próximo. Pero la decisión que
tome Mancera tendrá impacto —bueno o malo— para
los millones de habitantes de la CDMX. Es por eso que
el nombre que más suena para ocupar el cargo es Luis
Serna Chávez, actual secretario particular y que por ello
está al tanto del tejido fino con que se administra a la me
gaurbe y que por su cercanía con el Jefe de Gobierno es
una pieza clave para la interlocución con los ciudadanos.
Veremos que trae el otoño.
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